

Club El Nogal: vitrina empresarial para Ocaña

Mario Javier Pacheco García

Con más de novecientos asistentes durante los días 10, 11 y 12 de junio, el Club El Nogal de Bogotá realizó uno de los más significativos y trascendentales homenajes a Ocaña de las últimas décadas, porque no consistió en un evento más, sino que abrió una vitrina muy importante para exponer la oferta ocañera desde este centro social y empresarial de enorme incidencia en los mercados latinoamericanos.

El doctor Julio Cesar Ortiz, Presidente del Club, en común acuerdo con la junta directiva y los socios, entre ellos el Vicepresidente Harbey Zambrano, Efraín Fierro y Javier Restrepo, decidieron homenajear a Ocaña por intermedio de nuestro admirable coterráneo Guillermo Sagra Serrano, ex presidente de Telecom, y el paisanaje afortunadamente cumplió, procedente de San Andrés, de Cali, de Bucaramanga, de Bogotá y de Ocaña, para interactuar y analizar durante tres días los acontecimientos noticiosos, pero especialmente los que atañen al desarrollo de la Ocaña del siglo XXI.

La globalización económica impone a nuestro municipio la incursión en nuevas estrategias y escenarios para el mercadeo, además del conocimiento de tecnologías de punta para acelerar procesos de producción y contactos comerciales y de negocios. En el club se dieron cita personajes con ascendiente ocañero, todos ansiosos de aportar a la tierra de sus mayores y con la experiencia y la capacidad financiera para hacerlo. Fue una oportunidad irrepetible.

Empresarios como Nayib Neme, Jairo Gandur, Jorge Esguerra, Daniel Maldonado y Fabio Pacheco Ceballos; EL Ministro de Minas Carlos Rodado Noriega, ex gobernadores como Daniel Raad Gómez y Antonio José Lizarazo; Representantes de la dirigencia Política como los ex senadores Guillermo Chávez Cristancho y Gustavo Silva Gómez y el representante a la Cámara Ciro Rodríguez Pinzón; Funcionarios como Volmar Pérez Ortiz, Defensor Nacional del Pueblo y su esposa Amaida Palacios, Mónica Contreras Esper, Presidente Nacional de Fritolay, la Gerente Nacional de Bancamia. Julio Cesar Turbay Quintero ex Contralor General de la República, Álvaro Raad Gómez, ex director de la Aeronáutica Civil y Ciro Arias, ex secretario de Hacienda del Departamento; los ex alcaldes de Ocaña Arminio Piñeres y Pacho Coronel; los generales Raúl Torrado y Jesús Álvarez, el capitán de Navío Pedro Gutiérrez Helo y el Coronel Juan Carlos Buitrago, escritores, comunicadores y defensores de los derechos humanos como Alfonso Chamie Mazilli, Liliana Cabrales y Jesús Neira Quintero, la gestora cultural Marta Pacheco, la directora de El Heraldo en Bogotá Esmilda Quintero con su bella y talentosa Juanita Martínez, eminentes profesionales como León Colmenares, Dilia Guerrero de Maldonado, Heli Abel Torrado, Evelyn Contreras, Carlos Julio Torrado y Ana Virginia Ramírez, Herman Salas y Amanda Navarro, Asdrubal Ojeda y Miuriel Romero, Iván Baene, Darío Pacheco, Lucio Antonio Pabón, Roberto Carrascal Pérez, Luis Eduardo, Diana y Miguel Mario Páez Pacheco, Juan Camilo Patiño y Andrea Pacheco, Desde Bucaramanga, entre otros llegaron la dirigente cívica Myriam Ojeda de Portillo y el reconocido catedrático Edgar Páez Mozo y Giorgy Pacheco, artistas como Henry Paba, Los hermanos José Luis y Juan Carlos Baene, el siempre admirado Gustavo Quin y la inolvidable Yolandita Pérez; Yerson Jair Manzano, Luis Alberto Bayona y Samira Galvis que expusieron obras con técnicas novedosas en mediano y gran formato.

Nuestro alcalde, Yebrail Haddad asistió con su esposa Ángela Castellanos y estuvo, como siempre, a la altura que esperábamos con una disertación impecable

sobre la forma en que queda Ocaña apalancada hacia el futuro luego de su gestión administrativa y presentó un video y una revista bilingüe denominada "Ocaña, cómo has cambiado" en la que resume los alcances de su gestión de gobierno

Al regresar al Club el día de ayer con el doctor Guillermo Sagra Serrano para agradecer al Presidente Julio Cesar Ortiz el gesto que tuvieron con Ocaña, encontramos entre el menú internacional y criollo, -muy famoso a nivel continental- nuestra arepa ocañera, de maíz, sin sal y con pellejo, rellena de todas las exquisiteces posibles que comienzan con queso y aguacate. Un aporte de este evento, en especial de Amine Numa, quien también dejó a los chef por lo menos seis platos de nuestra cocina tradicional que ahora se ofrecerán a los socios y huéspedes del hotel.

Durante las reuniones se lograron acuerdos empresariales de importancia que tienen que ver con el apoyo a la producción ocañera en lo económico y con la apertura de nuevos mercados nacionales e internacionales.

Esperamos que eventos como este tengan réplica y eco, porque no podemos continuar haciendo negocios que se quedan en el marco de la plaza de Ocaña, un aplauso muy especial a Guillermo Sagra Serrano y a quienes le colaboraron y, obviamente al doctor Julio Cesar Ortiz y todo su equipo de trabajo. Muchas gracias.

*historiador